

MEMORANDUM

Calendario
Mañana Viernes 8 de Noviembre—San Severo, un Severo y San Severo un mártir.
Bombas de guardia
Esta noche harán la guardia de depósito las compañías "Sirena" Núm. 4, "Salvadores" Núm. 11 y "Sucre" Núm. 19, con las de vapor "Reventón" Núm. 6 y "Unión" Núm. 3.
Vapores fluviales
Los siguientes han señalado su salida a la hora y para los lugares que se indican:
La noche "Sativada" para Dos Esteros, en las 3 de la mañana.
El "Pampiro" para Babahoyo, mañana a las 10 p. m.

SOCIEDADES Y REUNIONES
Hoy, a las ocho de la noche, celebrará sesión el Club de bots Neptune.
—A la misma hora sesionará el Círculo Helles Lotras.

EFEMERIDES

El 7 de Noviembre de 1792, los ejércitos franceses republicanos, comandados por el mariscal de campo Dumouriez se apoderaron de la ciudad de Mons, Bélgica, en virtud de la victoria de Jemmapes alcanzada el día anterior.

En este día, el año 1894, falleció en el castillo de Ortá, Austria, la archiduquesa María Antonia, gran duquesa de Toscana y por tanto princesa de España, austríaca y de la reina regente de España.

El 7 de Noviembre de 1852, la cámara alta del Parlamento francés presentó a la aceptación del pueblo un senado consulto en virtud del cual continuaba al presidente de la segunda república francesa Luis Napoleón Bonaparte, la dignidad imperial con el nombre de Napoleón III.

En este día, el año 1542, entró a Barcelona, con un gran séquito y aparato, el príncipe de Austria, que más tarde se llamó Felipe II rey de España y a quien llamaron los protestantes Dardo del Mediodía.

El 7 de Noviembre de 1693, se firmó el tratado de los Pirineos, también llamado de los Pirineos, entre Luis XIV rey de Francia y Felipe IV de España.
En conformidad a él, la Francia quedó dueña del Rosellón y del Artois y a raíz de quedar obligado a ceder matrimonio con la infanta María Teresa, hija del monarca español, la que aportaría 600.000 escudos de dote.

El príncipe de Condé que había traicionado a su patria y puesto su espada al servicio de España, fue amnistiado y regresado a su país natal repuesto en sus títulos y honores.

En este día, el año 1630, firmó Carlos I Estuardo, soberano inglés, un tratado de paz con el reino de España.

CAMBIO DEL DIA

BANCO DEL ECUADOR
Sobre Lima 3 1/2 % Par
" Valparaiso 2 1/2 % 20 qto Dento.
Libras esterlinas S. 10.10

Cotizaciones de Valores

	Acciónes.	Comp.	Yend.
Banco del Ecuador	180	185	Premio
Comercial y Agrícola	0	0	30 Dento.

Materia de construcción

Dimos ayer la noticia de que el Gobierno en telegrama dirigido al señor gobernador de la Provincia, le anuncia que hoy expedirá un decreto prohibiendo el empleo del pinoeta en las fachadas y paredes exteriores de los edificios de esta ciudad.
Evidentemente que es ya gran paso en la vía del progreso; pero el problema de la construcción del porvenir y de la conservación de la que existe queda resuelto definitivamente!

No; si se suprime uno de los principales elementos de la construcción actual, se debe tratar de buscar con que reemplazarlo.
Todo el mundo está de acuerdo que el yeso reúne las condiciones de incombustibilidad y solidez, que contribuye a mantener frescas las habitaciones y a conservar la higiene por su limpieza.
Pero ¿y se conseguirá en Guayaquil este material en la cantidad suficiente para satisfacer la demanda en la fábrica de edificios?

Si, de los estudios hechos últi-

mamente por personas competentes, se ha venido en conocimiento de importantes yacimientos disseminados en distintos puntos de la costa, que ofrecen mayor ó menor facilidad de explotación según el lugar en que se encuentran.
Estos yacimientos se hallan en terrenos fiscales, municipales ó de comunidades, generalmente áridos y que no tienen aplicación agrícola ni producen pastos para ganados.

Resultan pues, de ningún valor práctico para los que están en posesión de ellos; pero cuando se trata de emprender una explotación se tropieza con la más sistemática oposición, sin fundamento alguno, que hace imposible la acción de las empresas particulares.
El interés general, sobre todo el de Guayaquil, se halla comprometido en este asunto; y únicamente el Gobierno puede salvar la situación, decretando que la extracción de yeso en el lugar de ser exclusiva para las comunidades, la puedan hacer las personas ó empresas que pretendan explotarla, debiendo pagar en compensación a los propietarios de los terrenos un derecho por ejemplo el de un sucre por toneladas métricas.

Y señalamos un sucre, por que debiendo ser el beneficio de este artículo perfecto y por consiguiente costoso, es preciso colocarlo en condición de que sea vendido á precio barato a los constructores. Únicamente de este modo se podrá emplearlo ventajosamente.
Si el Gobierno por una razón de utilidad pública no solamente indispensable, pero que se impone, a causa de la persistencia de los incendios en esta ciudad, obra en el sentido que indicamos, podrá dar cuenta al Congreso de sus procedimientos, los que no dudamos serán aprobados, por más que se haya producido una ligera irregularidad en cuanto á las leyes vigentes. Se habrá conseguido proveer á Guayaquil de un medio de defensa contra el fuego, su terrible enemigo, criar una industria, proporcionar trabajo á muchos brazos y dar á parroquias pobres entradas cuya importancia merece ser tomada en consideración.

El Gobierno no puede vacilar tratándose de un asunto de vital importancia para esta ciudad, diariamente combatida por el fuego.
La urgencia de autorizar la explotación del yeso en todos los terrenos donde exista, con excepción de los de propiedad particular, en las condiciones que hemos expuesto, es uno de los puntos esenciales en el plan para resguardar la ciudad de las sorpresas del fuego.

Cuanto á la conservación de las casas ya construidas, nadie se ha preocupado aun de la caña desnuda de las paredes, que es tan peligrosa como el pinoeta, pues basta la aproximación de un fósforo encendido para que prendan con la mayor facilidad.
Corresponde al Concejo exigir á la brevedad posible que los propietarios procedan á cubrir con barro ó yeso las paredes de caña de sus casas, tanto exterior como interiormente, para que desaparezca el peligro.

Así como para las construcción-

nes del porvenir se exige todas las precauciones contra el incendio, también se debe proceder á resguardar las que existen, haciendo que desaparezca todo pretexto para el fuego, ó mejor dicho cubriendo la parte vulnerable de esas construcciones.

POLITICA EXTERIOR

La pasión de Kruger

Al leer el título de este artículo, no se crea que el jefe de los boers haya sustituido en su corazón el alto sentimiento del patriotismo por algún afecto más dulce y menos heroico.

El hombre á quien todo el mundo, inclusive el cable, constantemente llama venerable, no ha demostrado la seriedad de ese calificativo, por cualquier propensión ó pretensión extemporánea.

Es su alma prevalece la llama más adecuada á su edad, la del amor á la patria, es justamente la exaltación de ese sentimiento consagrado ahora en una tarjeta postal que apareció en París, y que se conocía entre los devotos de la filatelia por la tarjeta de la pasión de Kruger.

La cartilla glorificada tiene el retrato del ex-presidente del Transvaal, tratado y con pasión ó afecto.

Los que creyeron al leer el título de este artículo, que la última encarnación del jefe de los boers, era Kruger-Romero, no se quedarán asombrados al tener conocimiento de que ahora tenemos á Kruger-Olís.

Pues, sea la verdad, Kruger disfrutaba de Jesús, con el madero á sus talas, perseguido por las estadísticas de París.

Probable es que exceda á Oristo, por que el Divino Maestro sólo recorrió el corto trecho de la Tierra Santa; y el itinéraire de su colega de espíritu, su cañal de fuego, recorrió el mundo entero, toda la parte del mundo servida por el correo.

Esa tarjeta postal, de la que muchos ejemplares han sido dirigidos al Czar, tiene por objeto conquistar por la piedad á este soberano á la causa de los boers.

Los autores de la tarjeta, vendida en París, y recomendada á un amigo, tal vez que el emperador Nicolás, al recibir esa parodia del Nuevo Testamento, por la imagen en cartulina postal, sólo se dedicará á la obra meritoria de salvar al Salvador.....

Los decididos estatistas de Kruger, parecen á los estadistas de una guerra decapitada, de la vez á un Cristo catulinar, caular siempre, sin las botas de que lo desalojarán, y con la cruz con que lo cargarán.

Esos amigos, ¡ah! los amigos, no hacen un día que agravar la situación de un hijo.

Quisiera hacer de él un Oristo, é im prudentemente lo han convertido en Julio Errante, y pudiendo en peores condiciones, por que con una gran cruz, y sin calzado, va á recorrer el mundo en las valijas, pasando de mano en mano entre los coleccionadores de estampillas, que, según un cablegrama, están dispuestos á pagar altos precios por la adquisición de cada ejemplar de esas tarjetas postales.

Orso que, fúe ese el único fin del negocio de la tarjeta de la pasión de Kruger; dar á los postales de la filatelia el gusto de entrecruzar sus colecciones con una cruz.

Si el Czar es aficionado, agradecerá el obsequio, pero nada hará por el nuevo Oristo.

Quisiera más la dar á palatarse en su album filatélico; haciendo para con Kruger el papel de José de Artimata, y de este modo completará la obra de caridad, comenzada y continuada por los que han servido de cruce al ex-presidente, ó á las Mafas que le urgen los pies con los perfumes de su prosa y versos.

Pero los hombres de la tarjeta, guardarán para el Czar, un papel muy importante en la Semana Santa de Kruger, Encargará á Nicolás II de alcanzar la restitución de Oristo. Es posible que el soberano de todas las Rusias, prestando los quehaceres de su complejidad vida política, sobre la más alta, difícil y delicadísima, de arreglar esa Aleleja.—O. A.

ECOS

La Nueva Era de Quito, comentando las censuras que en aquella ciudad fueron pronunciadas á los ex-ministros Dr. Peralta y M. Soto, dice:

«Contra el señor Peralta se fueron los franquistas más recalcitrantes, más ultraltras, acompañados de plaquetas empurradas, de gacetas chilladas y algunos consejeros adros».

Contra el señor Moncayo se dispararon conservadores neutros y algunos salusteros de candidaturas pasadas.

Hablando con franqueza, no se ha procedido contra los señores Moncayo y Peralta, sino que, en la persona de estos caballeros y por tabla, se han hecho impropiedades contra la persona y la política del señor Peralta.

Hace tiempo que veíamos ocupándonos de la organización del servicio de correos de la República en general y en particular en Guayaquil.

En la provincia se hace necesaria la creación de estafetas locales hagan falta. Las hay en Potosí, Chauduy, Santa Elena, Culebrilla, Mangar alto, etc.; pero Potosí, el Morro y Playas que se encuentran entre Potosí y Chauduy, á pesar de la importancia creciente de esas localidades, carecen de comunicación postal oficialmente establecida con Guayaquil y el resto de la República.

No se usa anualmente así una comisión de las más perjudiciales para aquellas laboriosas poblaciones y para las numerosas familias que todos los años de temporada en pos de los beneficios de aquel privilegiado clima!

Inconscientemente que sí; y el señor administrador de correos de Guayaquil no lo ignora lo que será el primero en reconocer que tenemos razón al denunciar este abuso.

Se nos objetará que se opone á nuestra indicación dificultades invencibles; pero nos apresuramos á manifestar que en Potosí ya personas que no tendrían inconveniente en enviar gratuitamente un día de la semana, una embarcación con el nombre de *El Correo*, que transportaría á Guayaquil el bulto de correspondencia del Morro y de Playas y que regresaría conduciendo la que se enviara de aquí.

Y si se quiere hacer el servicio por vía terrestre, es muy fácil.
Y siendo esto de lo más sencillo en la práctica, puede producir excelentes resultados para los comerciantes y para los particulares.

Creemos, pues, que la idea que así mismo merece ser tomada en consideración.

El clericalismo reacciona.

Jesuitas, Hermanos Cristianos, Salesianos, Redentoristas y otros cuantos; se unieron en el interior de la República, empujándose en aceptar todos los planteos de educación.

Y las influencias poderosas trabajan para entragar la educación de nuestra juventud.

Se trata acaso de producir una generación de monjes?

Que establezca colegios por su cuenta, está bien, porque hay libertad de industria y cada familia puede enviar á sus hijos á las escuelas que más le convengan.

Si así es conveniente que el Estado les entregue los establecimientos de instrucción que costea.

De los colegios fiscales y municipales es necesario prescindir á los profesores que pertenecen á las comunidades religiosas.

Si así no se hace, el país va á dar un gran salto atrás.

INFORMACIONES

Ayer, á las 2 de la tarde, salió de Panamá, en viaje á este puerto, el vapor chileno *Mopoto*.

El señor Lizardo Garea, que se encuentra en viaje de Quito, es esperado en esta ciudad el domingo próximo.

Viene por la ruta de Babahoyo.

El viernes en la noche, será probada la nueva bomba á vapor "Sucre", que se encuentra armados actualmente en su nuevo depósito situado en la 4ª cuadra de la calle de Aguirre.

Esta máquina es una de las mejores que actualmente posee el Cuerpo Central de Bomberos de esta ciudad. Pesa 1.300 galones de agua por minuto.

guerra, teniente coronel Manuel de J. Bejarano.
Coletor de Instrucción Primaria de la provincia de Imbabura, señor Víctor M. Fernández.

La cantidad de exportación de la Aduana de Guayaquil, señor Francisco Murillo.

El vapor *Arequipeño* procedente de Panamá, llegará á este puerto el lunes 10.
Y el *Chile*, procedente del Callao, llegará el martes 11.

Ayer fué culpable de una falta, al responder al juez pasado el Cuerpo de Inválidos.

Todo es relativo!

En la frontera de los sesenta años, el pobre Curro Miguera, por mal nombre *Perinola*, era el más desaliado de los zapateros.

Veinte años hacía que su pobre vivienda era un infierno; habiale salido borracha la mujer, holgazanas y viciosas sus dos hijas, y ligeras de casaca las hembras, que eran tres, nacidas de aquel funesto matrimonio.

Ella es que en el domicilio de Perinola andaban siempre por el aire los trastos domésticos, y todo eran gritos, maldiciones, disgustos, porrazos, estrepitos, escándalos, guerra y desolación.

Mucha paciencia tenía Perinola, un verdadero tesoro de paciencia; pero acabó por agotarse, como todos los tesoros cuando á diario se extraen de ellos grandes cantidades. . . . Así es que un día se dijo el hombre: Hasta aquí hemos llegado.

Estaba surto en el puerto, listo para llevar anclas, un magnífico transatlántico; nuestro Perinola, sin decir palabra á nadie, así mismo, como en la punta, así mismo provisiones de boca que un pan y medio chorizo, se fué al muelle, escabulló entre los pasajeros y gente que iba á despedirse, se colocó en el barco, basó con una prontitud y por fin encontró allá abajo un agujero y estrecho escondrijo, donde se abazó, esperando los acontecimientos.

Al cabo de día, el hombre y la sed le echaron fuera, y apareció sobre cubierta guiñando los ojos desahogado por un sol espléndido, palido, seco, líseo de polvo. . . . ¡Parecia un alma en pena!

—¿Cómo se encuentra aquí? — ¿Vió salir á un semejante adelfeo de hombre, así lo por el cuello, y otro fué á dar cuenta al capitán de aquella aparición fantástica.

—¿De dónde, mil truenos, sale usted? —gritó el capitán en cuanto se puso al tanto de la historia. — ¿Qué es usted? — ¿Cómo se encuentra aquí?

Explicó Perinola, con demayada voz, el ardid de que se había valido para hacer gratis el viaje; perdió una extremada pobreza, pidió pedregos de rodillas, y pidió también algo de comer y de beber, que le regaló el mismo.

Al principio pareció una fiera el capitán renegando del intruso y echando más votos que improvisa el gobierno en unas elecciones; pero en el fondo era un hombre muy de bien y compadecida al pobre diablo.

—¿Que se den de comer! —dijo por último, volviendo las espaldas.

Pues he ahí que alpacada la cólera del lobo marino, no pasaron cinco días sin que Perinola se constituyera en un constante é inevitable compadre, que su reencarnación era su sombra, su propio fidelísimo.

Al otro día estaba el capitán mirando muy atentamente no punto del horizonte, cuando se le acercó Perinola.

—¡Abuelo! me dijo el sustero—prepara de soltar á bailar una zarzuelita como en sus buenos tiempos de muchacho. . . . El barómetro ha descendido mucho y veo allá lejos una nube del mal agüero. . . .

Por una singular complacencia del capitán, permaneció el zapatero á su lado, soltar á bailar una zarzuelita como en sus buenos tiempos de muchacho, que se iba á traer el barco.

Perinola comenzó á entusiasmarse. . . . Siempre que fulguraba un vivísimo relampago entre dos densos nubarrones, se paraba á bailar, gritando:

—Ora, ora! ¡Brav! ¡Brav!
—Ora, ora! ¡Brav! ¡Brav!
—Ora, ora! ¡Brav! ¡Brav!
—Ora, ora! ¡Brav! ¡Brav!

dicción y protegenlos contra las excoaciones de gente sin fé como el Sr. Pedro Darques.

Firmado—Rafael Artega, Eufacio Juid. Carlos Marfettini, Patrocinio Antepara, Mariano Cruz, Victor Benavides. Daniel Carrillo, Balvino Marin, Chieza Giovanni, Andrés Santiago, Alfredo Wilson, Ricardo Bueno, Urbano Calderón, Rafael B. Izquierdo, Eusebio Cabezas, Victor Cabezas, Jesús Farfán, Angel Fajardo, Manuel Luisi, Juan Luisi, Pacifico Becerra, Enrique Negri, Roberto Villamil, Tomás Fuentes, Francisco Calfarte, Antonio Polo. Enrique García, Juan Luis Mendoza.

Testigos—Firmado: Rafael Artega, José Y. Jara, Alberto Castellanos.

Nuestros, los que firmamos á continuación, declaramos haber recibido las sumas que aparecen en el R. de Pago que sigue para cancelación de todos los derechos que tenemos ó podemos tener respecto á los trabajos é impuestos en los puentes del Esteroirre de Quito á Guayaquil, bajo el contrato que celebró el Sr. Pedro Darques.

Table with 3 columns: Nombres, Dias, Jornal, Total. Lists names and amounts for various individuals.

Testigos.—Firmado: Enrique Artega.—José Y. Jara.—Alberto Castellanos. Nº 6528.—1 v.

Se ofrece en arrendamiento el almacén que ocupó la señor Mentore Guarivir, en los bajos de la casa del escritorio, frente al "Barco Hipotecario".

TALLER DE GALVANOPLASTIA CALLEDI CHIMBAZO Nº 266. Pongo en conocimiento del público en general y de los señores jóvenes y adultos en particular que me ocupé en todos los trabajos con esta clase de galvanoplastia.

YA LEGARON! Los juegos de muebles de bejuco de todas clases en la Gran Casa de Remates de Casas y Márquez, situada en el Malecón, entre las calles 9 de Octubre y Francisco Icaza.

Novedad del día VISTAS DE GUAYAQUIL.—se venden en la ferretería de Enrique Gómez y Cía.

BANCO Comercial y Agrícola. Se solicita por acciones de este Banco del Crédito Público, una casa de valor de \$ 6,000.

FOLLETIN

Un hombre Dem nio

UNCAPITULO DE NOVELA REAL

Figúrese lo que me pasaría si me viese á mi mismo representando en escena. Es incomparable como Avalon ha permitido á Le Maître que le personifique copiosamente exactamente por el papel de "Hombre ó Demonio".

Lo peor es que Frederick Le Maître, con su talento, espía de un modo maravilloso á Avalon, y éste para completar el realismo, es quien arregla la mise en scène y dispone el laboratorio con sus aparatos, sus varias luces y sonarías, sus vapores, y por último, la llama roja y verde que acompaña á la escena en que el Hombre ó Demonio bebe la pozione que le rejuvenece y al mismo tiempo le convierte en monstru. Avalon va derecho al manicomio, no hay más que verle.

Lo que decía el doctor Pignon fué para mí un rayo de luz y decidí obsequiar al famoso químico. Tomé un palco frente al que él ocupaba, y medio quito entre las cortinas no quité los ojos de él y pude ver la impresión profundísima que el drama producía en su mente.

Su quedó hasta que bajó el telón, el último acto y luego se fué á Tortino, el célebre restaurant, en compañía del doctor Pignon.

Tomé una mesa junto á ellos y escuché su conversación.

Era toda de consejos del médico, advirtiéndole al químico los síntomas que observaba en él y pidiéndole en guardia contra la locura.

Después de cenar Avalon tomó un coche y se fué á su casa, calle Saint Honoré.

Le seguí y me puse á observar la casa.

Durante dos horas no hice más que aburrirme: pero después que la luz que había en una de las habitaciones fue pasando por todas las ventanas del piso, desapareció, volvió á aparecer en uno de los pisos altos y luego, con asombro vi iluminarse aquella ventana con la extraña é intensa luz verde que era una de los cónos de la representación en el Ambigu.

Á la luz verde siguió la misma luz roja que en el teatro. Luego, todo quedó en la obscuridad.

Tres minutos después abrióse una ventana del piso bajo, y un hombre salió á la calle. No pudo menos de rínguarle. Aquel hombre era la verdadera estampa del Hombre Dem nio: sus cabellos negros y algo largos, sus bíceps azul y su gorra encarnada.

El hombre parecía fuerte, pero lo á la luz del faro, descubrí al Dr. Avalon, aunque desfigurado por una expresión horrible. Sus ojos eran de un loco; ita sonriente y sarcástico y enseñando y rechinando los dientes.

Seguíle. Caminaba pegado á las casas, como buscando la sombra y sin hacer ruido alguno al andar. Reconocí que no era un criminal de profesión, porque no se atrevía á mirar nunca hacia atrás y no hay criminal que no vigile siempre su camino lo mismo á los lados que hacia atrás.

El Hombre Dem nio pasó de la calle Saint Honoré al Muelle des Grands Acacias, cruzó el puente, penetró en la Cité, atravesó los mercados y me hizo recorrer inñinidad de calles.

Aproveché el momento en que pasaba por junto á una estación de policía, entré y recogí á escape á dos señores vestidos de paisano para que me acompañasen.

El Hombre Dem nio llegó hasta las calles frecuentadas por las mujeres de mala vida de la clase más pobre y quiso trabar conversación con algunas de ellas. Pero las mujeres parecían conocerle y huir á la desbandada al verle. Observé que cada vez que trataba de acercarse á una de ellas se metía la mano en el bolsillo del pantalón y al huir la mujer volvía á sacar la mano, pero llevando empalmado un gran cuchillo.

Encontré, por fin, una que huyó. Acercóse á ella y sacando repentinamente la mano del bolsillo, dió á la infeliz tan tremendo golpe en el pecho que la tiró de espaldas; en seguida, arrojándose sobre ella la sujetó con las rodillas y levantó el brazo con intento de des-triparla. En aquel momento nos estábamos encima y le sujetamos; á tardamos un instante más, aquella infeliz bubiría sido asesinada como las otras víctimas de los crímenes anteriores.

Al veras cogido, el Dr Avalon cayó en un vapor profunísimo, del cual no despertó hasta la mañana siguiente, por delirando.

Un año después espiró sin haber vuelto á recobrar la razón ni por un momento.—FIN

Sacos vacíos 2314 & de 4 libras cada uno para fagina y café. Zinc liso. Alfileres para cercas. Jovón de París. Paesl despacho. Muebles de Viena y americanos. Cáliz de hierro y de metal. Mantas impermeables para capa.

PAÑADERIA "EL PORVENIR" [antes Señorial de La Nacional] Es este acreditado establecimiento, situado en la calle de Fran. José Icaza, entre Zarumá, encontrará su hermosa clientela, el público en general, las rosquillas de soda, bicochitos de huevo, tocas y galletitas de mantequilla, pan de seed y de miteca, de 7 de la noche á 12.

También se atiende de pedida para dentro y fuera de la ciudad, garantizando la duración y el aseo.—2 telefonos Nº 100. Miguel D. Rubio. 6453—2 veces

DEPOSITO de madera y Canoas del Pallón. Calle "La Cruz" y "Quero" Nº 1. Solar de D. Ricardo Ocampo.

El biñón he hecho cargo nuevamente de mi Deposito, vendiendo en autos: las maderas, aserradas y se pilladas en mi Fabrica á vapor, situada en Limón, (Puerto Vargas) provincias de El Morado; y las buenas cañas que se me llegan constantemente en mi pulpería "Italia", compradas en primera mano.

10-50 á precios módicos. Domingo Samperio. Oct. 3—1 año Nº 29 7.

"LA VINA" Suscripciones por el año 1901. Unico agente en el Ecuador, Ramón Papasteri. La Ilustración Española y Americana, id. id. id. La Moda Elegante id. id. id. Ilustración y Moda, juntas con La Ilustración Artística con el Salón de la Moda, propio para familias con 5 tomos de regalo al año de las obras más importantes.

El Salón de la Moda id. id. La Barcelona Cómica id. id. El Orbe Católico. Caledarios estofadores de varios tamaños para el año 1901, acabados de llegar. Guiteras y banderitas españolas. Cigarrillos Habanos frescos á \$ 15 el etan.

Amor en Sueño Legítima. La Americana de 15 cigarrillos á 30 C. Gayarr. La Cruz Roja. La Corona: 50 cigarrillos á \$ 2 40 el millar. Diciembre 18 de 1900.

COÑAC BISQUIT

"XXX" En cajas de 12 botellas. En cajas de 20 id. En cajas de 50 id. "XXXXX" En cajas de 12 id. "V. o. c. B" En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1,336,616 LITROS!!! Enero 4 de 1901.

SEGUROS DE VIDA "La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS) Agente General en el Ecuador VICENTE GONZALEZ BAZO Enero 2 de 1901—año

ARLOZ DEL PERÚ, flor y corriente á precios muy reducidos, venden Alvarado & Bejarano. Guayaquil, Noviembre 2 de 1901.—Nº 6516—6 m.

Ojo al Aviso! MUEBLES A PLAZO

Sillas y Juegos de muebles de bejuco, de todas clases. Pianos, Espejos de salón, Catres de fierro y de metal, Mesas, Escritorios, Bibliotecas, Cómodas, Roperos con espejo, Lavatorios de todas clases, Atriles para Música, Porta Música, Cuadros al óleo Mesitas de fantasía, Maseteros, é inñinidad de artículos que están en exhibición, venden Casas y Márquez, á pagar por dividendos mensuales ó por semanas.

GRAN CASA DE REMATES. Malecón, entre "9 de Octubre" y "Francisco de Icaza". Guayaquil, Noviembre 12 de 1901.

Listerol de Ayala

Antiséptico infalible para la curación de toda clase de heridas, úlceras y llagas; en general, quemaduras, gangrena, siete cueros, disenteria, angina, golpes, granos, barros, espinillas, caspa y erupciones en el cuero cabellado.

DE VENTA EN EL "BAZAR AMERICANO" de R. B. JONES NOTA.—A virtud al público que los que quieren tener la seguridad de obtener el Listerol preparado por su mismo inventor, deben comprarlo exclusivamente en el "Bazar Americano" el señor R. B. Jones, único agente mio para la venta de este producto. Hacienda "Los Angeles", Marzo 10 de 1901. Noviembre 1º de 1901.—Nº 6512—1 m. Arcadio A. Ayala.

Llegó el tan acreditado VIÑO BURDEOS "Cepa Ruby"

QUE ES SIN DISPUTA UNO DE LOS MEJORES EN SU CLASE Del análisis químico practicado en Barcelona por el Dr. Don Manuel de Chia, resulta que este vino no contiene ácido bórico ni salisílico, ni materias colorantes derivadas de la hulla; por lo tanto es natural, puro é higiénico, y en consecuencia apto para la alimentación. También he recibido el exquisito VINO GARNACHA, en anclotes de 16 litros á propósito para obsequio. Tengo completo surtido de escopetas españolas de 1 y 2 cañones, las que ofrezco á precios sin competencia. De venta en la tienda del suscritor, Malecón Nº 176, y en la de Riera & Cª Octubre, 31 de 1901.—Nº 6506—1 m.

Estomago Artificial. Millares de curados agradecidos certifican por todas partes y en todos los idiomas que con el uso del notable preparado "El Estomago Artificial" se curan en breves días las dispepsias, gastralgias, úlceras, catarrs gástrico etc.; desapareciendo desde las primeras dosis los vómitos, acedias, ardores, eruptos, inapetencia, pesadez, constipación, agua de boca, dolor de estomago, estreñimiento etc.; aunque la enfermedad se haya resistido á otros tratamientos y lleve 30 años de antigüedad. Venta, Boticas y representante, RICARDO MOZO, Restaurant Universal—"Sucre" Núm. 11 Guayaquil, Setiembre 12 de 1901.—Nº 6522—1 m.

El Bazar Americano de R. B. JONES.

TIENE DE VENTA: Artículos de zapatería.—Camisas de lana y algodón.—Casimires ingleses.—Cajas para hielo.—Cajas de fierro.—Camas de fierro y metal.—Colchones de alambre.—Calzado americano.—Cubiertos de Plaqué.—Escritorios y Sillas americanas.—Bañiles y Sillas para viaje.—Género americano para sábanas.—Lámparas de nickel.—Faroles para tendales.—Medias de lana y algodón.—Monturas.—Cabezadas y Riendas.—Maletas.—Máquinas de coser.—Máquinas de escribir.—Pianos mandolín americanos.—Ponchos de caucho.—Tubería de fierro.—Revólvers y Cápsulas.—Vinos de California.—Servilletas y Manteles.—Whiskey americano.—Gran surtido de artículos de fierro enlozado, y muchos otros artículos que sería largo enumerar. Guayaquil, Noviembre 1º de 1901 Nº 6511—1 m.

GAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, á causa de su eficacia contra Agücas, Neurálgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gola, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Sobranas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han puesto la quinina al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas. En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.